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Assemblea legislativa: agenda dall’11 al 15 marzo

Luca Govoni

I l  calendario  sett imanale  del le  att iv i tà  del le
commissioni  e  del l ’Aula  del l ’Assemblea regionale
con gl i  argomenti  in  esame

Lunedì  11  marzo:

ore  10 commissione pol i t iche per  la  Salute

Informativa  del l ’assessore  a l le  Pol i t iche per  la
salute ,  Raffaele  Donini ,  sul l ’appl icazione del la

sentenza n.  242/2019 del la  Corte  cost i tuzionale

Interrogazione a  r isposta  orale  in  commissione per  sapere se  esistono dati  aggiornati  a l
periodo post  Covid per  la  Regione Emil ia-Romagna sul la  copertura del  bisogno di  cure
pal l iat ive  nei  diversi  territori .  A f irma dei  Consigl ieri :  Pi l lat i ,  Costi ,  Paruolo,  Daffadà,
Costa,  Soncini ,  Sabatt ini ,  Rontini ,  Malett i ,  Cal iandro,  Zappaterra,  Dalf iume

Interrogazione a  r isposta  orale  in  commissione per  conoscere  le  iniz iat ive  assunte  dal la
Regione al  f ine di  garantire  la  reperibi l i tà  dei  farmaci  contenenti  enzimi  pancreatic i  a  tutt i
coloro che ne necessitano qual i  salvavita .  A f irma del  Consigl iere:  Facci

Progetto di  legge d ’ iniziat iva popolare “Procedure e  tempi  per  l ’assistenza sanitaria
regionale  a l  suic idio  medicalmente  assist i to  a i  sensi  e  per  ef fetto  del la  sentenza n.  242/19
del la  Corte  Cost i tuzionale”

Progetto  di  legge d ’ iniz iat iva  Consigl ier i  recante:  “Procedure e  tempi  per  l ’assistenza
sanitar ia  regionale  a l  suic idio  medicalmente  assist i to  a i  sensi  e  per  ef fetto  del la  sentenza n.
242 del  2019 del la  Corte  cost i tuzionale”

ore  14.30 commissione Pol i t iche economiche

Relazione per  la  Sessione europea del l ’Assemblea legis lat iva  per  l ’anno 2024,  a i  sensi
dell ’art .  5  del la  L.R.  n.  16/2008

Relazione sul la  c lausola  valutat iva  di  cui  a l l ’art .  5  del la  legge regionale  21  dicembre 2018,  n.
23 “Regolamentazione del  commercio  sul le  aree  pubbl iche.  Modif iche al la  legge regionale  25
giugno 1999,  n.  12 e  al la  legge regionale  24 maggio 2013,  n.  4”

Interrogazione a  r isposta  orale  in  commissione in  merito  al le  azioni  da intraprendere per
dettagl iare  i  requisi t i  necessari  a  identi f icare  gl i  hub urbani  e  di  prossimità  e  le  modal i tà
per  la  loro  cost i tuzione e  i l  loro  r iconoscimento,  a l  f ine  di  sostenere  lo  svi luppo
del l ’economia urbana e  innovare la  rete  commerciale  e  dei  serviz i .  A f irma del  Consigl iere:
Tagliaferri
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Interrogazione a  r isposta  orale  in  Commissione in  merito  a l l ’ individuazione di  iniz iat ive  per
accrescere la  capacità  progettuale  del  territorio  provinciale  di  Parma nel  campo turist ico e ,
in  part icolare,  per  sostenere una piena r ipresa del l ’of ferta  relat iva  al le  terme.  A f irma del
Consigl iere:  Gerace

Interrogazione a  r isposta  orale  in  Commissione sul le  numerose segnalazioni  da parte  di
ci t tadini-utenti  emil iano-romagnoli  che,  a  seguito  di  modif iche uni lateral i  dei  contratt i ,
hanno r icevuto bol lette  del  gas  con importi  f ino a  2/3 volte  superiori  a  quel l i  precedenti .  A
f irma del la  Consigl iera:  Zamboni

Martedì  12 marzo

Seduta del l ’Assemblea legis lat iva

Mercoledì  13  marzo:

ore 9.30:  commissione Territorio  e  Ambiente

Interrogazione a  r isposta  orale  in  commissione per  conoscere  l ’es i to  del le  r i levazioni
compiute  dal la  Regione Emil ia-Romagna sul la  qual i tà  ed ef f ic ienza del  trasporto pubblico
locale,  a  seguito del l ’entrata  in  vigore del  provvedimento “Bologna Città  30”.  A f irma del
Consigl iere:  Facci

Interrogazione a  r isposta  orale  in  commissione in  merito  a l l ’ i ter  autorizzat ivo del  gasdotto
SNAM “Rete Adriat ica”  di  657 km da Massafra (TA) a  Minerbio (BO) e  al l ’opportunità  di
sol lecitare  l ’avvio  di  un nuovo procedimento di  VIA,  tenendo anche conto del l ’odierna
situazione ambientale  e  paesaggist ica  e  degl i  scenari  energet ic i  profondamente cambiat i  nel
corso degl i  anni .  A f irma del la  Consigl iera:  Zamboni

Risoluzione per  impegnare la  Giunta a  inserire  come prioritario  nel  nuovo accordo di
programma con ANAS i l  potenziamento del la  SS12 nel  tratto  Pavullo  nel  Frignano e  Pozza di
Maranel lo  (Modena),  a l  f ine  di  r isolvere  le  cr i t ic i tà  relat ive  al la  s icurezza stradale.  A f irma
del  Consigl iere:  Cuoghi

Risoluzione per  impegnare la  Giunta ad att ivarsi  per  la  r iapertura del  r i fugio Tul l io
Marchett i  del  Lago Santo di  Pievepelago,  in  provincia  di  Modena,  e  a  salvaguardare tutt i  i
r i fugi  di  montagna del l ’Emil ia-Romagna.  A f irma dei  Consigl ier i :  Pel loni ,  Mastacchi

ore  14.30:  commissione Bi lancio

Rati f ica  del lo  Statuto,  del l ’ Intesa di  col laborazione tra  la  Regione Emil ia-Romagna e  i l
Québec (Canada)

Progetto  di  legge Lega (1°  f irmatario  Pompignol i)  recante:  “Ist i tuzione di  zone economiche
special i  regional i  denominate  Z.A.M.A.  (Zona Area Montana Autonoma) nel le  aree
svantaggiate  del  terri torio  emil iano-romagnolo”

Progetto di  proposta di  legge al le  Camere Pd-IV-Lista  Bonaccini  – (1°  f irmataria  Costi)
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“Fiscal i tà  Incentivante per  le  Aree Montane Appenniniche Svantaggiate”

Giovedì  14 marzo

ore  10:  commissione Cultura

Richiesta  di  parere  a l la  competente  Commissione sul lo  schema di  del ibera  del la  Giunta
regionale  recante:  Revis ione e  aggiornamento del  repertorio  regionale  del le  qual i f iche.
Approvazione del la  correlazione con le  f igure nazional i  IeFP,  di  cui  a l l ’accordo in
conferenza Stato-Regioni  n.  155/2019.  Approvazione del le  confluenze del le  qual i f iche
regionali  per  i  percorsi  di  IeFP.  Integrazioni  al la  DGR n.  1636/2022

Progetto di  legge d ’ iniziat iva Consigl ieri  recante:  “Contrasto del l ’abbandono sport ivo in età
adolescenziale  e  giovani le .  Modif iche al la  legge regionale  31  maggio 2017,  n.  8  (Norme per
la  promozione e  lo  svi luppo del le  att iv i tà  motorie  e  sport ive)  e  a l la  legge regionale  28 lugl io
2008,  n.  14 (Norme in materia  di  pol i t iche per  le  giovani  generazioni)“ .  A f irma dei
Consigl ieri :  Pigoni,  Zappaterra,  Gerace,  Bondavall i ,  Rontini ,  Costa,  Sabatt ini ,  Bulbi ,
Dalf iume,  Fabbri ,  Daffadà,  Cal iandro,  Mumolo,  Mori ,  Marchett i  Francesca.  Nomina del
relatore

Aggiornamento del  Capo del la  Segreteria  pol i t ica  del la  Presidenza,  Giammaria Manghi,  sul
Progetto  del la  Regione Emil ia-Romagna,  in  col laborazione con’  Sport  e  Salute ’  ed Uff ic io
Scolast ico Regionale:  Scuola  att iva  Kids per  l ’Emil ia-Romagna inclusiva

Risoluzione per  impegnare la  Giunta a  inter loquire  in  tutte  le  sedi  opportune,  tra  cui
l ’ Ispettorato nazionale  del  Lavoro e  ad ogni  l ivel lo  ist i tuzionale,  c irca  la  discipl ina
del l ’apprendistato stagionale  per  minori .  A f irma dei  Consigl ieri :  Rossi ,  Bulbi ,  Daffadà,
Sabatt ini ,  Marchett i  Francesca,  Rontini ,  Costi ,  Mori ,  Fabbri ,  Costa,  Bondaval l i ,  Gerace,
Pigoni,  Zappaterra,  Mumolo,  Dalf iume,  Zamboni,  Facci ,  Stragl iat i ,  Pompignoli ,  Piccinini ,
Castaldini ,  Mastacchi ,  Cal iandro,  Montalt i
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Aumenti anomali degli importi delle bollette del gas,
fino a 2/3 volte superiori agli importi ordinari.
L'interrogazione di Europa Verde

Hila

“Con un’ interrogazione al la  Giunta  regionale
presentata  oggi  in  Commissione Pol i t iche
economiche del l ’Assemblea legis lat iva  Emil ia-
Romagna,  i l  Gruppo Europa Verde interviene
sugl i  aumenti  anomali  degl i  import i  del le
bol lette  del  gas,  f ino a  2/3 volte  superiori  agl i
importi  ordinari  precedenti .  L ’atto ispett ivo a
f irma del la  capogruppo Si lvia  Zamboni  ha inteso
dare voce ai  tanti  utenti  emil iano-romagnoli  con
contratt i  con società  a  parziale  capitale  pubblico,
in  part icolare  Enel  e  Iren,  che nel le  scorse
sett imane s i  sono r ivolt i  a  Europa Verde e  a l le

associazioni  di  consumatori  per  segnalare  aumenti  che hanno portato  i l  costo  del la  quota
variabi le  del la  fornitura del  gas  f ino 2 euro/Smc e  anche oltre,  contro importi  precedenti  in
media intorno 0,40 centesimi di  euro.

Nel  r icostruire  la  vicenda,  l ’ interrogazione r iporta  la  posizione dei  fornitori ,  i  qual i
af fermano che tal i  aumenti  sarebbero stat i  regolarmente comunicat i  agl i  utenti  g ià  prima
del l ’estate  attraverso le  cosiddette  proposte  di  modif ica  uni laterale  del  contratto.  Tuttavia,
solo  in  autunno/inverno,  con l ’arr ivo del le  prime bol lette  salat iss ime che r iguardano anche i
consumi legat i  a l  r iscaldamento del le  case,  g l i  utenti  s i  sarebbero ef fett ivamente  accort i
del le  modif iche al  contratto  e  del la  loro enti tà .

Al l ’ indomani  del la  chiusura del  mercato tutelato,  Federconsumatori  aveva denunciato
preventivamente le  numerose cr i t ic i tà  che prevedeva sarebbero insorte  sul  mercato l ibero
del  Gas,  segnalando in part icolare  la  totale  mancanza di  informazione ist i tuzionale,  anche a
fronte  del la  cancel lazione del  serviz io  di  tutela  nel la  fornitura di  gas  a  part ire  dal  1°  gennaio
scorso (mentre  i l  serviz io  di  tutela  nel la  fornitura  del la  luce  cesserà  dal  1°  lugl io) .

Al le  numerose segnalazioni  di  modif iche uni lateral i  dei  contratt i  che introducono prezzi
fuori  mercato (a  1 .83 euro/Smc per  IREN e 2,45 euro/Smc ENEL),  s i  sommano i  casi  in  cui  i
gestori  hanno negato i l  r ientro nel  mercato tutelato  ai  soggett i  fragi l i  che ne avrebbero
diritto.

Inoltre ,  la  facoltà  per  i l  venditore  di  variare  uni lateralmente le  c lausole  contrattual i  è
prevista  dal  Codice  di  condotta  commerciale  (art i  13)  soloper  giust i f icato motivo,  e  non è
chiaro cosa possa giust i f icare  gl i  aumenti  segnalat i  dai  consumatori  in  un anno,  i l  2023,  in
cui  l ’ indice  di  r i fer imento per  i l  mercato del  gas  metano (Punto Virtuale  di  Scambio)  part i to
a gennaio con 0,73 €/Smc si  è  più che dimezzato già  a  maggio 2023 e  non è  più r isal i to  oltre
i  0,47 euro/Smc.
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In questo contesto  già  di  evidente  disorientamento degl i  utenti  di  fronte  ad una
comunicazione di  notizie  spesso poco trasparenti  da parte  dei  gestori ,  ad aggravare la
si tuazione i l  governo è  intervenuto smantel lando le  misure  adottate  per  mit igare  i  r incari ,
ossia  IVA al  5%,  r iduzione del  l imite  Isee  e  del l ’ importo per  godere del  bonus bol lette .

 

“Ho r icevuto numerose segnalazioni  da parte  diutenti  che con loro enorme sorpresa hanno
ricevuto bol lette  shock con importi  di  molto al  di  sopra del  trend storico”–dichiara Si lvia
Zamboni,  capogruppo di  Europa Verde e  Vicepresidente del l ’Assemblea legislat iva.  “I l  gran
numero di  quest i  casi  dimostra  che gl i  annunci  degl i  aumenti ,  ove  comunicat i  con
trasparenza dai  fornitori ,  sono passat i  inosservati  o  espressi  in  maniera da non cogl ierne la
portata.  Con la  chiusura del  mercato tutelato  per  i l  gas  (e  dal  primo lugl io  anche di  quel lo
per  l ’e lettr ic i tà) ,  i l  numero del le  persone esposte  ad aumenti  fuori  mercato per  di  più  mal
comunicat i ,  è  dest inato inevitabi lmente ad aumentare.  Inoltre , la  possibi l i tàdegl i  utenti  di
vedersi  accolt i  r icorsi  v iene vanif icata  da un lato  dal la  mancanza di  una chiara def inizione
di  cosa s i  debba intendere  per  ‘g iust i f icat i  motivi ’  che rendono ammissibi l i  le  modif iche
unilaterale  dei  contratt i ,  dal l ’a l tro dal l ’assunzione che “Fatta  salva prova contraria,  la
suddetta  comunicazione s i  presume ricevuta”.  In mancanza di  raccomandate con r icevute  di
r i torno o  di  comunicazione tramite  Pec diventa complicato dimostrare  la  mancata r icezione
del la  comunicazione e  i l  contenuto del la  stessa.

La r isposta  del la  Giunta  ha ammesso che la  trasformazione del  mercato del l ’energia  ha
generato le  cr i t ic i tà  evidenziate  nel la  mia interrogazione.  Ho espresso soddisfazione per  la
decis ione del la  Giunta di  nominare un gruppo di  lavoro tra  la  Regione e  le  Associazioni  dei
Consumatori  e  degl i  Utenti  per  e laborare  strumenti  ut i l i  per  orientare  i  consumatori-
c i t tadini  nel  mercato del l ’energia,  in  col laborazione con l ’osservatorio  Energia  ist i tuito
presso ARPAE.  Ho sol lecitato  però un impegno diretto  del la  Regione a  sol levare  la  quest ione
in Conferenza Stato-Regioni  per  spingere  i l  governo ad af frontare  la  quest ione del le  bol lette
record che temo non r iguardi  solo  la  nostra  regione e  ad imporre ai  fornitori  modali tà  di
comunicazione agl i  utenti  più trasparenti  e  tracciabi l i”  –conclude la  consigl iera  Zamboni.”
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Zamboni (Europa Verde): ripristinare il mercato
tutelato dell’energia

Luca Govoni

La capogruppo chiede tutele  per  i  consumatori  da
cambi uni lateral i  di  tari f fe  da parte  dei  gestori

Tutelare  i  consumatori  da repentini  e  pesanti
aumenti  del le  bol let te  energet iche.

A porre  i l  quesito  al la  giunta,  con un atto
ispett ivo  trattato  nel la  commissione assembleare
Pol i t iche economiche presieduta  da Manuela
Rontini ,  è  la  capogruppo di  Europa Verde Si lvia

Zamboni  la  quale  auspica  un intervento del la  Regione nei  confronti  del l ’Autorità  di
regolazione energia  ret i  e  ambiente  (Arera)  per  “una campagna informativa sui  cambiamenti
in atto  r ivolta  agl i  utenti  e  per  modali tà  di  comunicazione trasparenti ,  tracciabi l i  ed ef f icaci
per  le  variazioni  uni lateral i  dei  contratt i  da parte  dei  gestori  energetic i ,  o l tre  a   valutare,
d ’ intesa con i l  governo,  se  r iprist inare i l  mercato tutelato per  la  general i tà  degl i  utenti ,
come in gran parte  dei  paesi  europei  compresi  Francia  e  Germania”.

La r ichiesta  di  Si lvia  Zamboni  trae origine dal le  segnalazioni  di  tanti  c i t tadini/utenti  che s i
r ivolgono al le  associazioni  dei  consumatori  per  proposte  uni lateral i  di  modif iche dei
contratt i  di  cui  s i  sono accort i  con l ’arr ivo del le  bol lette  nel  periodo invernale  “che s i
r ivelano part icolarmente salate  e  con importi  di  molto al  di  sopra del  trend storico.  Dal le
dichiarazioni  dei  c i t tadini  v i t t ime di  queste  prat iche commercial i  emerge chiaramente la
percezione di  essere  oggetto  di  una sorta  di  truffa  legal izzata  che conta sul la  possibi l i tà  che
i  dest inatari  del le  proposte  di  modif ica  uni laterale  del  contratto  non r icevano la
comunicazione,  non prest ino ad essa la  dovuta attenzione o  non s iano in  grado di  cogl ierne
la portata”.

Repl icando ai  quesit i  post i ,  l ’assessore  a  Mobil i tà  e  trasport i ,  infrastrutture,  turismo e
commercio Andrea Corsini  ha quindi  chiarito  che “pur r iconoscendo i l  problema e  le
si tuazioni  di  cr i t ic i tà  che questo passaggio ha generato,  la  Regione non ha t i tolo  per
intervenire  perchè le  decis ioni  in  merito  e  i l  control lo  del  settore  sono di  competenza
governativa.  Ricordo comunque come attualmente  è  previsto  un s istema di  tutela  per  i
c i t tadini  al  di  sopra di  75 anni,  economicamente svantaggiat i ,  portatori  di  disabi l i tà  o  in
gravi  condizioni  di  salute.  La Regione Emil ia-Romagna,  comunque ha att ivato un proprio
gruppo di  lavoro per  fornire  strumenti  ut i l i  a i  c i t tadini  nel la  transiz ione verso i l  l ibero
mercato”.

Si lvia  Zamboni  s i  è  quindi  dichiarata  parzialmente soddisfatta  dal le  r isposte  ottenute  e  ha
sottol ineato come “sia  un bene che l ’Emil ia-Romagna abbia  proceduto con un proprio
intervento per  cercare  di  arginare  questo fenomeno,  tuttavia  auspichiamo un
interessamento del la  giunta nel le  sedi  più opportune per  trasmettere  i l  forte  disagio  di  tanti
ci t tadini  che s i  trovano ad affrontare pratiche commercial i  scorrette  e  per  caldeggiare  i l
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r i torno al  s istema di  massima tutela” .

(Luca Boccalett i )
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E.ROMAGNA: ZAMBONI (EUROPA VERDE),
'RIPRISTINARE IL MERCATO TUTELATO
DELL'ENERGIA' =

Bologna, 11 mar. (Adnkronos/Labitalia) - Tutelare i consumatori da

repentini e pesanti aumenti delle bollette energetiche. A porre il

quesito alla giunta, con un atto ispettivo trattato in Assemblea

legislativa dell'Emilia Romagna nella commissione assembleare

Politiche economiche presieduta da Manuela Rontini, è la capogruppo di

Europa Verde Silvia Zamboni la quale auspica un intervento della

Regione nei confronti dell'Autorità di regolazione energia reti e

ambiente (Arera) per ''una campagna informativa sui cambiamenti in

atto rivolta agli utenti e per modalità di comunicazione trasparenti,

tracciabili ed efficaci per le variazioni unilaterali dei contratti da

parte dei gestori energetici, oltre a valutare, d'intesa con il

governo, se ripristinare il mercato tutelato per la generalità degli

utenti, come in gran parte dei paesi europei compresi Francia e

Germania''.

La richiesta di Silvia Zamboni trae origine dalle segnalazioni di

tanti cittadini/utenti che si rivolgono alle associazioni dei

consumatori per proposte unilaterali di modifiche dei contratti di cui

si sono accorti con l'arrivo delle bollette nel periodo invernale

''che si rivelano particolarmente salate e con importi di molto al di

sopra del trend storico. Dalle dichiarazioni dei cittadini vittime di

queste pratiche commerciali emerge chiaramente la percezione di essere

oggetto di una sorta di truffa legalizzata che conta sulla possibilità

che i destinatari delle proposte di modifica unilaterale del contratto

non ricevano la comunicazione, non prestino ad essa la dovuta

attenzione o non siano in grado di coglierne la portata''.

Replicando ai quesiti posti, l'assessore a Mobilità e trasporti,

infrastrutture, turismo e commercio Andrea Corsini ha quindi chiarito

che ''pur riconoscendo il problema e le situazioni di criticità che

questo passaggio ha generato, la Regione non ha titolo per intervenire

perchè le decisioni in merito e il controllo del settore sono di

competenza governativa. Ricordo comunque come attualmente è previsto

un sistema di tutela per i cittadini al di sopra di 75 anni,

economicamente svantaggiati, portatori di disabilità o in gravi

condizioni di salute. La Regione Emilia-Romagna, comunque ha attivato
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un proprio gruppo di lavoro per fornire strumenti utili ai cittadini

nella transizione verso il libero mercato". Silvia Zamboni si è quindi

dichiarata parzialmente soddisfatta dalle risposte ottenute e ha

sottolineato come ''sia un bene che l'Emilia-Romagna abbia proceduto

con un proprio intervento per cercare di arginare questo fenomeno,

tuttavia auspichiamo un interessamento della giunta nelle sedi più

opportune per trasmettere il forte disagio di tanti cittadini che si

trovano ad affrontare pratiche commerciali scorrette e per caldeggiare

il ritorno al sistema di massima tutela''.

(Red-Lab/Labitalia)
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